

Quitte ta robe ... oups !



Dimanche 5 décembre 2021 - Second dimanche de l'Avent!

(Jérusalem) quitte ta robe de tristesse et de misère !

Il n'y a si peu de texte dans la liturgie qui invite à "quitter ta robe", pour que cela ne retienne notre attention !

" Quitte ta robe de tristesse" elle est faite de rien, de privation et de solitude, de misère et tristesse.

Peut-on s'en délivrer et être libérés, allégés de ce poids, de tant en désespoir ?

Oui tout être vivant verra le salut de Dieu, en se relevant et en se tenant sur la hauteur tournée vers un orient de "Paix-de-la-justice »

L'allégement consiste :

**à se charger de la parure de la gloire de Dieu, pour toujours,
à s'envelopper dans le manteau de la justice de Dieu,
à mettre sur la tête le diadème de la gloire de l'Éternel.**

Dans l'évangile de ce jour tout se joue sur le seuil de la maison : "Toc-Toc" ...

Voici qu'on frappe à la porte. Qui est-ce ?

- C'est l'empereur !

"Toc-Toc". Qui est-ce ?

- Ce sont aussi 3 princes et un gouverneur !

"Toc-Toc"

Ce sont encore deux grands prêtres !

Alors nous comprenons vite que l'événement qui est à notre porte, et à notre portée, doit être de toute première importance !

**Je fais un pas supplémentaire dehors, au-delà de la porte
et je découvre la banderole d'un rassemblement : « Tout homme verra le salut de Dieu ! »**

**Il ne s'agit pas d'une inauguration en grande pompe d'un grand chantier terminé !
Ce serait plutôt une première pierre, prometteuse !
La promesse est impériale, universelle, elle va au cœur de notre vie, sociale, personnelle et religieuse !
Car, "Il arrive ; préparez le chemin du Seigneur." C'est le message de l'Avent...**

**Et je dis : "qui est-ce qui arrive ? Il arrive par où ? Quand ?"
Si l'événement semble imminent pour l'instant c'est le grand désordre, trous et creux, bosses et chaos, virage et ornières : tout est en friche !
Même nos montagnes réputées si belles et affublées de non moins belles collines ont l'air de faire obstacles !**

Bref à ma porte, je me dis : " quel chantier, quel chaos !" "Chaos', ce mot m'exaspère : rien ne changera donc sur la terre des hommes ? Pourtant, ce mot résonne en moi en profondeur, c'est le mot de l'origine des mondes « le chaos originel » d'où jaillit l'amour originel ! Quand Dieu créa ciel et terre qui n'était que solitude et chaos seul le souffle de Dieu planait à la surface des eaux. Si le chaos est redoutable, pour celui qui relit le livre des commencements, le chaos devient sublime !

L'Avent nous rappelle l'intervention de Dieu, son acte créateur qui ne cesse pas ! Mais Dieu est ainsi il ne veut pas faire tout seul ! Il nous laisse notre dignité d'être avec Lui ... être co-créateur!

**Comment ? C'est Jean le Baptiste qui nous le suggère !
Un JB que les conditions modernes va nous faire imiter en se nourrissant de sauterelles et de miel sauvage !
JB n'est pas un homme d'intérieur, il se tient au-delà de la porte, il se présente à nous comme un arpenteur !**

**Avec Jean-Baptiste deviendrons-nous des femmes et des hommes du chantier ?
Avec Jean-Baptiste deviendrons-nous des ouvreurs ?
Avec Jean-Baptiste deviendrons nous des faiseurs de chemin à cette Parole de Dieu qui court dans le désert...
Porterons-nous une Parole qui n'a pas encore de voix : serons-nous porte-parole, ou cantonnier de la Parole ?
Avec Jean-Baptiste deviendrons nous des géomètres ?
Avec Jean-Baptiste deviendrons nous des lanceurs d'alertes comme JB ce marginal, aux idées contestatrices ?**

« Tout homme verra le salut de Dieu ! » C'est le message de l'Avent...

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 3, 1-6)

**L'an quinze du règne de l'empereur Tibère,
Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée,
Hérode étant alors au pouvoir en Galilée,
son frère Philippe dans le pays d'Iturée et de Traconitide,
Lysanias en Abilène,
les grands prêtres étant Hanne et Caïphe,**

**la parole de Dieu fut adressée dans le désert
à Jean, le fils de Zacharie.**

**Il parcourut toute la région du Jourdain,
en proclamant un baptême de conversion
pour le pardon des péchés,
comme il est écrit dans le livre des oracles d'Isaïe, le prophète :**

**Voix de celui qui crie dans le désert :
Préparez le chemin du Seigneur,
rendez droits ses sentiers.**

**Tout ravin sera comblé,
toute montagne et toute colline seront abaissées ;
les passages tortueux deviendront droits,
les chemins rocaillous seront aplani ;
et tout être vivant verra le salut de Dieu.**

– Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 5 Decembre 2021